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ATA DA NONA SESSÃO ORDINÁ-

RIA DO PRIMEIRO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZA-

DA ÀS DEZESSETE HORAS E TRIN-

TA MINUTOS DO DIA DOZE DE JU-

NHO DE DOIS MIL E DEZESSETE. 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

ADRIANO TAMANINI.......................... 

 

 

Aos doze dias do mês de junho do ano de dois mil 

e dezessete, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamente. Haven-

do número legal, em nome de Deus, o Presidente Adriano Tamanini abriu os trabalhos da 

Nona Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezessete. Dando prosseguimento, solicitou ao 

Secretário que verificasse a presença dos Senhores Vereadores e em seguida convidou o Ve-

reador Cleber Tadeu Ferreira Moronari para ler um versículo da Bíblia. A Sessão prosseguiu 

com a discussão e votação da Ata da Sexta Sessão Ordinária do Primeiro Período da Sétima 

Legislatura, realizada no dia vinte e quatro de abril de dois mil e dezessete, que foi aprovada 

por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do 

Expediente.................................................................................................................................... 

.............................................................. E X P E D I E N T E...................................................... 

Projeto de Lei nº 011, de 09 de junho de 2017, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

em que “Dá nome à Rua”. “Às Comissões Permanentes”............................................................. 

Indicação nº. 030/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando o calçamento da Rua Projeta n° 13, Bairro Caixa D‟ Água e a depredação do pa-

trimônio público.  “Encaminha-se”................................................................................................ 

Indicação nº. 031/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a iluminação e o calçamento da Rua Projeta n° 15, Bairro Niterói. “Encaminha-se”. 

Indicação nº. 032/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a iluminação da Rua Projeta n° 83, Bairro Emílio Callegari. “Encaminha-se”.......... 

Indicação nº. 033/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a construção da Garagem Municipal. “Encaminha-se”............................................... 

Indicação nº. 034/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a construção de uma galeria no Bairro Esplanada. “Encaminha-se”.......................... 

Indicação nº. 035/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a construção de uma ponte, em frente à Igreja Católica no Córrego Negro no Ter-

reno do Senhor Walter Salvador. “Encaminha-se”........................................................................ 

Indicação nº. 036/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

solicitando a colocação de uma viga de cimento em uma ponte já existente no Córreo Negro, 

no Terreno do Senhor Walter Salvador. “Encaminha-se”............................................................. 
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Indicação nº. 037/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Emerson Grobério, soli-

citando a construção de faixas elevadas na Avenida Honório Fraga, neste Município “Encami-

nha-se”........................................................................................................................................... 

Indicação nº. 038/2017, de 08 de junho de 2017, autoria do Vereador Cleber Tadeu Ferreira 

Moronari, solicitando a reforma e ampliação do prédio onde funciona o Grupo da Terceira 

Idade “Vida Nova” e a Associação dos Pequenos Agricultores do Córrego Dumer “Encami-

nha-se”........................................................................................................................................... 

OF/N° 108/2017-GB, de 01 de junho de 2017, do Prefeito Municipal de São Domingos do 

Norte, encaminhando a relação dos Servidores da Prefeitura Municipal, bem como exonera-

ções e admissões, referente ao mês de maio de 2017, conforme cláusula décima terceira do 

termo. “Ciente”............................................................................................................................. 

Comunicado nº CM056177/2017 do Ministério da Educação, Fundo Nacional de Desenvolvi-

mento da Educação, informando a liberação de recursos financeiros destinados a garantir a 

execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”........... 

Comunicado nº CM061897/2017 do Ministério da Educação, Fundo Nacional de Desenvolvi-

mento da Educação, informando a liberação de recursos financeiros destinados a garantir a 

execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. “Ciente”........... 

Convite para participar da próxima reunião da Comissão Municipal de Estatística Agropecuá-

ria que será realizada na data 21/06/2017 às 10h, no Escritório do Icaper de São Domingos do 

Norte “Ciente”................................................................................................................................ 

Convite da EMEF “Braço do Sul” participar do I Simpósio do Meio Ambiente que será reali-

zada no dia 07/06/2017 às 08h, na EMEF “Braço do Sul”. “Ciente”............................................ 

 

.................................................................TRIBUNA LIVRE...................................................... 

ANTONIO ANGELO MOSCHEN: Senhor Presidente, colegas Vereadores, demais pres-

sentes, Secretário Sanio, funcionários desta Casa. Venho aqui, pois assumi a Secretaria de 

Saúde há dois meses e dois dias, até deveria ter vindo antes, mas, tinha que tomar pé da situa-

ção primeiro para depois vir me colocar a disposição desta Casa e dos Vereadores, que são os 

legítimos representantes, que estão mais próximos da população, e sentem mais os problemas 

que a mesma está vivendo. Na Sessão passada a ex-secretária colocou que a Secretaria tinha 

um milhão e oitocentos mil reais, o Vereador Emerson até brincou comigo dizendo que teria 

um milhão e oitocentos mil reais, para fazer muita coisa, este valor é equivalente a duzentas 

sacas de café, e cento e noventa sacas, então não tem um milhão e oitocentos mil reais, este 

valor tem a Prefeitura, nem a Prefeitura tem esse valor em caixa, porque ela arrecada. O Se-

cretario Sanio está dizendo dois milhões e trezentos mil reais, dois milhões e quinhentos mil 

reais, ela arrecada no máximo por mês. Temos que ter cuidado na hora de colocar dados senão 

dar o intender que você está com um caminhão de dinheiro para fazer o que quiser, e não e 

bem isto. Estamos vendo o que está acontecendo com o nosso país, a situação não está boa, 

tomei um susto quando cheguei à Secretaria de Administração, e nunca imaginava o FPM 

abaixo do ICMS, o Sanio que trabalhou na Administração por muito tempo sabe que o FPM é 

muito maior que o ICMS, e agora o ICMS está quase o dobro do FPM, mostra que a União 
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virou um desastre a nível nacional. Assumi a Secretaria e as pessoas falaram muitas coisas, 

hoje pessoa cobrando algumas coisas pelo WhatsApp, pedi só mais um pouco de paciência 

porque tem trinta dias que assumir a secretaria, e é pouco tempo para poder julgar as pessoas, 

acho que os Vereadores têm um papel importante de ir lá e contribuir, dar sugestões nesta 

Casa, não estou dizendo que a Secretaria não tem dinheiro, ela tem, mas a maior parte deste 

dinheiro está comprometido, o Vereador Israel esteve na Prefeitura, esse dinheiro que ela dis-

se que tem é de Emenda Parlamentar, as ambulâncias já foram licitadas e devem estar para 

chegar, tem outras Emendas para sair, mas tem coisas que temos que ir devagar, porque a si-

tuação não está boa e temos que nos preparar, o atendimento é essencial, estou querendo que a 

Secretaria volte a fazer aquilo que é essencial, o atendimento básico que é a função dela, por-

que vai chegar um momento em que não  vamos conseguir nem fazer o atendimento primário, 

vão fugir da nossa responsabilidade. A primeira iniciativa que tomei foi organizar de fato a 

estrutura da Secretaria, poderia citar dez exemplos para vocês, mas não vou culpar Secretário, 

Prefeito e nem Ex-prefeito, a internet não funciona, exemplo a internet da Secretaria não fun-

ciona, o Sanio tem um internet boa na prefeitura e a da Secretaria é horrível, hoje foi liberado 

cinco mil reais, vão mudar os cabos, mas têm outras coisas, perdemos sexta-feira, não sei bem 

se foram dois milhões de reais, um milhão de reais, quinhentos mil reais, isso porque não te-

mos nenhum veículo da Secretaria com seguro, o carro que vai para Vitória quebrou na estra-

da, três cirurgia marcadas, tomografias e o carro precisou voltar porque não tinha outro para 

substituir, isto é inadmissível. Crachá, bater ponto, tem muitas coisas que é prioridade número 

um na Secretaria, estamos elaborando um projeto de estruturação onde terá uma licitação, o 

resto dos reparos e menos de oito mil reais, o telhado está molhando tudo, quem foi lá viu, é 

uma tristeza aquilo, então temos que consertar logo. Tem um projeto maior que até queria 

sentar com vocês, Vereadores, e discutir melhor, conversei com o Prefeito, algumas pessoas 

acham melhor fazer um local para os agricultores exporem seus produtos, mas acredito que o 

Município tem outro local para isso, penso em fazer ali do lado da secretaria um projeto que 

se o Município não tiver condições de arcar, o Luiz esteve em Brasília, a área da Saúde tem 

sessenta por cento das Emendas Parlamentares, são obrigatórias serem destinadas para a Saú-

de cinquenta por cento, então precisamos fazer um projeto, pois não temos uma sala para Vi-

gilância Sanitária, para o  Conselho, entre outras, vai gastar uns quinhentos mil reais, um mi-

lhão reais. Temos que juntar a bancada federal, estadual, os Senadores para podermos conse-

guir este dinheiro para estarmos fazendo uma Secretaria decente, tirar a Vigilância Sanitária 

de lá, sair do aluguel, trocar toda a estrutura da Secretaria dali para aquele local ao lado da 

Secretaria. Penso que devemos olhar um pouco para a saúde preventiva, faltou um pouco des-

ta questão, estou vendo uma Agente de Saúde aqui, temos que trabalhar mais os Agentes de 

Saúde e aproveitar e acompanhar mais o trabalho deles, dar mais incentivos, porque é na base, 

na família que começa o trabalho deles. Fui a um Seminário no Braço do Sul, tivemos reunião 

com os agentes e precisamos ampliar, foi feito um exame há dez dias em uma propriedade em 

que a família estava bebendo água de péssima qualidade, e o que vai acontecer, vai vir para a 

Saúde, gastar o dinheiro da Saúde, temos que fazer essa prevenção, a nossa intenção é que até 

o final do ano, começo do próximo ano, fazer a analise destas águas, poços, cacimba para ver 
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que tipo de água a população está bebendo. Setenta por cento do nosso corpo é água, por isso 

é muito importante na nossa vida. Outros programas que estamos pensando em fazer sobre a 

prevenção de doenças e manter os programas vou começar a dizer para vocês para que pen-

sem junto comigo, pois estou pensando em tirar algumas especialidades que tem na Secreta-

ria, tem especialidade que não tem muita necessidade no meu entendimento, existe Secretaria 

que tem uma ou duas especialidades e temos nove, isso não existe, agora algumas acho fun-

damental: neurocirurgião porque só têm dois em Colatina e dois em São Mateus, cardiologis-

ta, acho que devemos ter, cinco ou seis especialidades temos que manter, agora não vejo tanta 

necessidade nos demais, e tiveram coisas que aconteceram lá dentro que não foram legal, ou-

tra especialidade que estou pensando seriamente em tirar, pois hoje vi que está uma bagunça, 

está no contrato que eles tem que trazer todos os matérias que serão utilizados e nem roupa de 

cama trouxeram é a ultrassonografia, o que não quero para mim, não quero para ninguém, 

nem para a mulher do Vereador, para mulher de ninguém, vai lá e conversa com os médicos, 

comigo não, que não entendo de nada, você confia nesta ultrassonografia feita aqui, se o mé-

dico é profissional diz que não confia na ultrassonografia, porque vou gastar dinheiro para 

fazer este exame, e a maioria de baixa renda, e a função da Secretaria e do Poder Público é dar 

assistência para eles,  e a minha intenção é pagar em uma Clinica especializada, em Colatina 

ou São Gabriel, o mesmo valor que vai pagar fazendo aqui, vamos fazer o chequem hoje, 

amanhã vai ser atendido a semana toda, e não ficar aquele tumulto, igual a sábado que foi um 

tumulto, foram cento e setenta pessoas, duas especialidades foram atendidas, não posso man-

ter este monte de especialidades em um dia de sábado. A mesma coisa hoje, acredito que es-

tão lá até agora fazendo ultrassom. Acho que temos que dar uma Saúde de qualidade para a 

população, não estou dizendo que irei acabar com a ultrassom, mas se os médicos dizem que 

não confiam nesta ultrassom, perguntem aos funcionários, o Dr. Welligton disse que não con-

fia, se perguntarem aos funcionários se quem fazer, ninguém quer, como vou colocar a popu-

lação carente para fazer este exame aqui, então, estas são algumas das coisas que estamos 

levantado, chamei a equipe para conversar e não vieram. Hoje, os que estavam aqui tiveram o 

trabalho de vir nos cumprimentar, não é fácil trabalhar desta maneira com um serviço que não 

é de primeira qualidade. Vim aqui mais para me colocar a disposição de vocês, tem que dar 

um prazo porque estamos com algumas coisas em discussão com as pessoas, teremos reunião 

com o Conselho, algumas coisas iremos mudar, estamos em discussão com o Cim Noroeste e 

com alguns Municípios mineiros para criar um consórcio maior para algumas coisas, ampliar 

por exemplo a compra de pneus, invés de comprar aqui, iremos comprar por lá por quase a 

metade do preço. Vamos ter uma reunião em Água Branca, ao invés de comprar duzentos 

pneus, vamos comprar dois mil pneus para a frota de toda região, isto será feito pelo consór-

cio. Outra coisa é diminuir a quantidade de pessoas que vão para Vitória, tivemos algumas 

reuniões e semana passada outra em Colatina onde vamos tentar descentralizar, marcar tomo-

grafia e outros exames de alto custo para Linhares, o prédio já está praticamente pronto, então 

ou invés de levar para Vitória irá para Linhares, onde irá diminuir o combustível, a distancia, 

entre outras despesas. Assim também serão as cirurgias, o paciente já vai terminar o exame 

sabendo o dia que terá que retornar para operar e serão os mesmos médicos que operam em 
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Vitória e Vila Velha irão operar em Linhares, iremos sair deste trânsito pesado e perigoso, 

passando por Governador Lindenberg e ainda podemos fazer parceria, o dia que um Municí-

pio estiver com poucos pacientes e houver vaga no veículo de outro, o mesmo irá levar os 

pacientes, dei está ideia a outros Secretários, que aprovaram, penso em trabalhar essa forma 

coletiva com os Municípios, fortalecer mais o consórcio, trabalhar mais. Agradeço a presença 

de vocês, chamar para este compromisso, que o nosso maior compromisso é a saúde preventi-

va, e o outro é ter uma Secretaria decente, penso em fazer elevada com garagem embaixo para 

todos os carros da Prefeitura e na parte superior uma estrutura mais confortável para atender 

melhor a população, até porque quem procura a Saúde é porque está realmente doente. Então, 

temos que atender com mais carinho, mais conforto, assim como a Secretaria de Educação, de 

Agricultura, estas são as três Secretarias fundamentais no nosso Município sem menosprezar 

as outras. Está sendo uma experiência nova que estou assumindo, por isso, peço um prazo, 

porque tem coisas diferentes do hospital que trabalhei em Barra de São Francisco, onde um 

Vereador subiu na Tribuna e disse o seguinte: aqui temos pessoas muito mais competentes 

que o Moschen para assumir este hospital, não sei por que trouxeram pessoas de São Domin-

gos para cá, disse que ele estava certo, mais que onde tinha uma pessoa com mais força políti-

ca que eu, pois passaram quatro anos e nunca conseguiram passar de dez ortopedista e eu com 

trinta dias levei quatorze ortopedistas e oito anestesistas, por isso peço a vocês um pouco de 

paciência, e o último pedido que faço a vocês é construção ao lado da Secretaria, acredito que 

é muito importante para a Saúde, porque o Posto de Saúde já está muito sobrecarregado. Mui-

to obrigado e boa tarde.................................................................................................................. 

.................................................................. ORADORES ............................................................ 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa tarde Presidente, demais colegas Vereadores, funci-

onários desta Casa, assistência presente, boa noite a todos. Queria primeiro parabenizar o 

Moschen pela iniciativa de vir aqui e fazer este comunicado nesta Casa de Lei, parabenizar 

também pela inciativa de tentar trabalhar com os Consórcios para tentar trazer um volume 

maior, um melhor atendimento para a cidade e com melhor preço, preço que talvez seja justo e 

com qualidade, que muitas vezes falta em alguns casos. Hoje temos alguns laboratórios próxi-

mos que façam estes tipos de exames, mas que não tem a qualidade e que surgem dúvidas, 

onde o Poder Público paga um valor muito alto ou até um médico que vem ao Posto de Saúde, 

muitas vezes vai ao posto e vê na maioria das vezes sempre as mesma pessoas: há tem um mé-

dico novo, vou lá me consultar com aquele médico, dei a ideia aqui nesta Casa de Leis a uns 

três anos atrás, a Secretaria de Saúde fazer um programa para cadastrar os pacientes, onde teria 

um banco de dados dizendo o motivo que aquela pessoa se consultou na segunda-feira e por-

que esta voltando pelo mesmo motivo, ai ele volta na outra semana porque é outro médico, 

isso é muito importante porque as pessoas colocam na cabeça que estão passando mal e o pro-

blema todo e que ganham três receitas de três médicos, e quando você vai na casa da pessoa, 

encontra uma caixa cheia de remédio, parecendo mais uma farmácia, então cobramos isso, já 

cobrei na legislatura passada, não vi isto acontecer então esperamos isso, pois é uma economia 

muito grande de recursos, e estamos precisando desta economia porque os recursos estão cada 

vez mais escassos. Sobre a construção da sede da Secretaria, você já poderia ir para casa hoje, 
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pensando nisso, como será e de que forma será feito, não vejo a dificuldade para a capacitação 

de recurso, pois temos uma Senadora atuante e que conseguimos esta emenda para o ano de 

dois mil e dezessete para ser efetuada a construção no ano de dois mil e dezoito, por isso, ela-

bore o projeto e peça o mais rápido possível, porque eles irão demorar em torno de noventa 

dias para entregar este projeto e de repente terá que fazer algumas alterações e em outubro já 

teremos parte das emendas para o ano de dois mil de dezoito, onde Deputados e Senadores 

fazem as distribuições de recursos, por isso peço que faça o mais rápido possível e nos passe, 

pois vamos agendar um dia para estar indo a Brasília entregando o projeto da Sede da Secreta-

ria em mãos. Outra ideia que dei em relação ao projeto que veio em janeiro e que foi mal in-

terpretado, foi em relação a alguns Postos de Saúde do interior, onde temos vários técnicos de 

enfermagem fazendo o serviço de atendente, por não ter demanda, um exemplo é o de São 

Francisquinho, São José e Dumer, que na época fui qualificado como quem queria fechar os 

Postos de Saúde, está não era a minha intensão, o que estava tentando dizer era que a funciona-

ria que estava na Divisa iria se aposentar, e que a quatro quilômetros dali tem o Córrego São 

Francisquinho, e a minha pessoa como Vereador, não era contra as vagas e sim como seriam 

distribuídas, aqui no Centro temos falta de profissionais, falta profissional para acompanhar na 

hora de uma visita médica. Seriam três vagas para serem aprovadas, traria para o Centro, e o 

funcionário que está no São Francisquinho, cumpriria meio expediente lá e meio no Córrego 

da Divisa, e no dia de atendimento médico em uma das Comunidades o posto não teria funcio-

namento na outra, está foi minha intensão. O mesmo seria no São José, na época seria uma 

economia para o Município, fiz questão de ficar dois dias no Córrego São Francisquinho, fa-

zendo algumas visitas e observando o funcionamento e pude concluir que nestes dois dias, 

cinco pessoas foram ao Posto de Saúde, uma para tomar injeção e as outras para aferir a pres-

são. É justificável ficar com um profissional trabalhando na área da Saúde ganhando quase 

dois mil reais por mês, e atender cinco pessoas em dois dias? Então o que seria esta demanda? 

Seria economia ou ao mesmo tempo onde se tem uma demanda muito maior, que seria no Cen-

tro, pois teria um atendimento melhor e de qualidade, e fui interpretado mal. Na época foi feito 

até reunião com funcionários dizendo que eu queria fechar Postos de Saúde, só estou te pas-

sando a realidade Moschen, para que possa tomar as rédeas da Secretaria. Esta foi a visão que 

a maioria dos funcionários tinham da minha pessoa, que estava querendo fechar os Postos de 

Saúde, e momento algum pedi o fechamento, simplesmente estava olhando para a melhor qua-

lidade de atendimento aos cidadãos que pagam nossos salários e seus impostos. Em dezembro 

devido às chuvas presencie a retirada do rebaixamento de gesso da parte superior da Secretaria, 

onde funciona a maioria do administrativo, onde terá que providenciar o conserto do telhado o 

mais rápido possível, na verdade já era para ter sido providenciado, ali é um local em que pos-

sui muitos documentos pessoais de pacientes. Falar também que hoje é o dia de Santo Antônio, 

e como sempre foi tradição da minha família fazer a fogueira, este ano retornamos a tradição, e 

hoje estaremos acendendo a fogueira juntamente com a Comunidade do Córrego Dumer que 

estará rezando o terço, deixo o convite a todos que queiram participar conosco, e espero estar 

realizando esta tradição ainda por mais longos anos, uma boa noite a todos................................. 
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......................................... L I D E R A N Ç A S  P A R T I D Á R I A S ................................ 

ISRAEL STAUFFER SCHERRER (PR): Cumprimento a Mesa, os colegas Vereadores, a 

todos que estão aqui presentes, e em especial a minha esposa, que hoje veio me acompanhar, é 

uma alegria sua presença, nosso Secretário de Saúde e os demais presentes. Tenho que parabe-

nizar o Secretário de Saúde, que em poucos dias que assumiu a Secretaria vem fazendo um 

excelente trabalho, só o fato de ter analisado sobre o seguro dos carros já é uma tranquilidade 

para quem está viajando e para o Município não ter tanto prejuízo como estamos vendo em 

nossa garagem, carros novos destruídos, que hoje poderiam estar sendo substituído por outros, 

te parabenizo novamente por esta atitude. E cobro que se for possível, com esta economia que 

pretende fazer, colocar médico aos sábados e domingos, é uma reivindicação, um sonho dos 

moradores, se for possível, peço que analise com nós, Vereadores, e Prefeito. E agradecer o 

Prefeito e Secretário pela limpeza do rio. Desejar a todos uma boa noite..................................... 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI (PSDC): Através do Presi-

dente cumprimento a Mesa, os colegas Vereadores, os funcionários desta Casa, através do 

Secretário de Saúde cumprimento a todos os presentes no Plenário. Gostaria hoje de fazer 

menção a Saúde, já cumprimentei o Moschen pela sua vinda para a Secretaria de Saúde, tenho 

grande expectativa do seu trabalho e acredito no seu potencial, podemos ver que sua visão 

como administrador está sendo bem vinda, está questão do Centro de Referência ao lado as 

Secretaria será muito bem aplicada, poderia ser também colocada as salas de fisioterapia, hoje 

elas são muito apertadas para atendimento, e para guardar os materiais seria ótimo, um local 

também para a Vigilância Sanitária, um laboratório mais qualificado, onde esta hoje e muito 

mal adaptado. Precisamos de um Centro para a Vigilância Sanitária, sem esquecer a Vigilân-

cia Epidemiológica que trabalham juntos. Reforço à saúde dos trabalhadores que hoje tem 

pouca referência no Município em questão preventiva é uma área que está em crescimento e 

não podemos esquecer de cita-las. Gostaria confirmar a indicação do Vereador Luiz, quanto 

ao prontuário eletrônico, é uma situação que já víamos cobrando há algum tempo, hoje temos 

a maioria dos consultórios informatizado, no Eugenio Malacarne e em alguns postos o interi-

or, o prontuário eletrônico seria para qualificar ainda mais o atendimento. A questão da ultras-

sonografia é muito importante, mas não é só de agora que temos ouvido reclamações da qua-

lidade, os laudos demoram a chegar, e quando chegam não trás as informações devidas para o 

paciente, por isso Vereador, pessoas repetindo suas idas aos Postos de saúde e exames, é a 

questão de gastos mal aplicados, assim podemos colocar, então esta questão de prontuário 

eletrônico é uma questão que você teria que ver com um pouco de urgência, ate mesmos em 

questão de saúde, exames e médicos, têm que qualificar, dar mais autonomia para a Unidade 

Familiar, da Estratégia de Saúde Familiar. Temos pouco trabalhador hoje, em relação, às es-

tratégias, acredito também tem que se aplicar melhor nesta vigilância saúde família, cobrar a 

questão que já está se arrastando a alguns anos que é redividir as áreas das Agentes de Saúde, 

algumas estão com números de famílias que precisam ser acompanhadas muito acima do que 

as regras do Ministério da Saúde. Se quisermos qualificar a Saúde, temos que dar condições 

de trabalho, não podem sobrecarregar aqueles que estão em contato com as famílias no dia a 

dia, temos que pensar nisto também. Quero reforçar a fala do Vereador Luiz em questão as 
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vagas de técnicos de enfermagem quando foram criadas, porque queríamos redividir, muitas 

das vezes um técnico e tão mais útil estando aqui no Centro, hoje temos um técnico e um en-

fermeiro para atender mais de cem pacientes por dia, o mesmo técnico ou enfermeiro que está 

fazendo curativos é o mesmo que aplica uma injeção, pela lei de saúde sabemos que isso não 

pode acontecer, é um risco de infecção, e queremos diminuir os custos com a Saúde, e esta é 

uma maneira muito eficiente de reduzir os custos, ao mesmo tempo em que esta mexendo 

com uma situação contaminada, você está mexendo com uma situação estéreo, isto não pode 

acontecer, também tem que ser visto como prioridade. Fiquei muito feliz em questão de en-

caminhar os pacientes para Linhares, Linhares tem crescido muito em questão de hemodinâ-

mica, hemodiálise, neuro, neurocirurgias, então acho que será uma referencia muito importan-

te para nós. Agora peço uma atenção importante na questão de diminuir os especialistas, hoje 

temos uma demanda muito grande, porque foram incluídas essas especialidades: o atendimen-

to de referência do Estado era muito pouco e então foram se acumulando, e as necessidades 

daqueles especialistas foram crescendo, acho que sim, iam se atendendo e resolvendo, poderia 

até diminuir um pouco os especialistas, mas tomar cuidado, com os pediatras, cardiologistas e 

ortopedistas, nosso Município é totalmente agrícola, então quem trabalha na roça, sabemos 

que são mais decorrentes dessas necessidades, temos que tomar um cuidado muito grande 

com relação aos especialistas. Logo que entrei, fizemos uma indicação de uma farmácia doze 

horas, já temos o funcionamento de segunda à sexta-feira no horário do plantão médico, acon-

tecia dos médicos fazerem a prescrição do medicamento e não ter o farmacêutico para liberar, 

isto era um risco muito grande para a saúde, e hoje temos a farmácia doze horas, mas não te-

mos plantão no final de semana, é uma questão que precisamos, sabemos que estamos com a 

situação em São Gabriel da Palha, que era uma de nossas referências, muito delicada compli-

cada, um hospital, infelizmente, já fechou, e o outro está com uma condição que pode a vir a 

fechar, estão tentando salvar o hospital de toda maneira, tenho estado com eles buscando al-

ternativa para mantê-lo aberto. Porém sabemos que os médicos aqui em São Domingos do 

Norte aos finais de semana aqui seriam muito úteis, crianças, idosos e gestantes merecem uma 

atenção especial, não só de segunda as sextas-feiras, se pudéssemos colocar vinte e quatro 

horas seria ótimo, mas não temos condições e não temos suporte para um pronto atendimento 

vinte e quatro horas em nosso Município, mas aos finais de semana acredito que tenhamos, 

então deixo aqui minhas indicações e cobranças. Boa noite e boa semana a todos......................   

CLEBER TADEU FERREIRA MORONARI (PDT): Boa noite Senhor presidente, cum-

primento o Presidente, a Mesa Diretora, amigos, colegas Vereadores, Secretários, Moschen, 

Sanio, Rosangela, Presidente da Associação das Mulheres do Bairro, todos que fazem parte 

do Plenário. Iria falar em se atentar sobre os especialistas, a Vereadora Larissa já colocou com 

sabias palavras, este período de transição Moschen, sabemos que é um período no qual pas-

samos da Rosimery para você, cada um tem uma forma de gestar, Moschen está chegando e 

vai gestar a Saúde do nosso Município, então fique um pouco atento sobre a questão dos es-

pecialistas, muitas vezes podemos retirar um especialista, e a comunidade poderá não ver com 

bons olhos esta saída, outra situação também e a questão da conta, recebemos uma conta com 

um milhão, setecentos e oitenta e três mil reais senão me engano, um milhão, setecentos e 
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oitenta e três mil reais, e como você falou que tem tal quantia, mas também tem gastos, vou 

falar da nossa Comissão, Moschen, Comissão de Saúde, Educação e Assistência, sou Presi-

dente, Marcieli membro e Larissa relatora , compomos a Comissão, no momento que fizer a 

reunião do Conselho gostaríamos de participar, porque com varias sugestões, ouvimos as pes-

soas, estamos vendo a sua real intenção de colocar à disposição, de colocar as coisas funcio-

nando em nosso Município, mas vamos nos atentar também sobre o saldo, hoje, esta semana 

estive na Contabilidade e vimos um saldo devedor de vinte e cinco mil reais, hoje estamos 

passando de duzentos mil reais, temos que ficar atentos, temos o recurso mas temos que evitar 

também certos gastos, como você colocou em sua planilha de trabalho, também queremos 

colocar, estava dando certo, não sei, vamos agora participar das reuniões e estou fazendo parte 

do conselho, vemos as coisas fluírem. É notório que ficamos preocupados com as coisas tam-

bém, porque como a Vereadora Larissa colocou o profissional que está fazendo um curativo e 

vai fazer um injetável? São questões que devemos ficar atentos, mas trabalhando juntos ire-

mos chegar a um denominador comum. A principal questão, quando falo de Saúde Pública 

temos que ficar atentos, sobre as questões, números enfim, sobre os projetos que temos que 

fazer. Claro que recebemos aquela prestação de contas, e vimos que o CIM Noroeste repassa 

para nós em torno de quarenta e cinco mil reais, sendo sete mil e quinhentos reais para prótese 

dentária, dois mil e seiscentos e nove reais senão engano para RG System, e mais três mil e 

duzentos reais sobre custos, é repassado ainda um valor de quarenta e cinco mil reais, fala-

ram-se em dez mil reais para prótese dentária, mas não são dez mil reais e sim sete mil e qui-

nhentos reais. Então, alguns números, como faço parte da Comissão, gosto de ficar atentos, 

então se temos um saldo devedor, tínhamos um saldo devedor até o dia trinta de abril, hoje 

estamos passando de duzentos mil reais, que fiquemos bem atentos sobre estas questões. Falar 

das indicações, hoje leu bastantes indicações do Vereador Israel, parabéns, e quero justificar a 

indicação que fiz sobre o Centro de Encontro Terceira Idade, que estão sendo feitos na Asso-

ciação dos Pequenos Agricultores do Córrego Dumer, então há uma necessidade da Terceira 

Idade ter um local, o Prefeito me disse para fazer a indicação que o Setor de Projetos irá fazer 

aquele Centro. Vereador Luiz, hoje, estaremos na sua comunidade e quero reforçar o convite, 

pois no Córrego Dumer, temos o Terço dos Homens onde visitamos as Comunidades, sobre a 

questão religiosa hoje estamos comemorando a véspera de Santo Antônio, Santo Antônio é 

amanhã, então que comemoramos. Muito obrigado e boa noite a todos...................................... 

EMERSON GROBÉRIO (PPS): Meu cordial boa noite, Senhor Presidente, Mesa Diretora, 

Vereadores, Vereadoras, pessoas presentes, Secretários, agentes de saúde, esposas de Secretá-

rios, líder de bairro, dona Rosangela que sempre está nesta Casa, muito bom estar aqui, Ex-

secretário. Primeiramente queria agradecer a vocês e a Deus, por ter nos dado mais uma opor-

tunidade de estarmos aqui nesta Casa, poder debater assuntos da nossa Comunidade, do nosso 

povo, para que podemos chegar a comum acordo em situações deliberativas para amenizar o 

sofrimento do nosso povo. Acabei de chegar de uma viagem, desculpa por ter chegado um 

pouco atrasado, mas, as estradas estavam um pouco congestionadas devido ao trânsito, tentei 

fazer o possível para chegar dentro do horário, mas, graças a Deus estamos aqui. Dizer para 

vocês que precisamos unir forças na área da Saúde, precisamos unir forças na área da Agricul-
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tura, precisamos unir forças em todas as áreas necessárias que se faz presente em nosso meio, 

porque se começarmos puxar para um lado ou para outro, não vamos chegar a lugar algum, 

não só nós, mas a nossa população. Desculpe Secretário não ter chegado a tempo para ouvir 

toda a sua fala, sei que cada um tem sua maneira de gestar e cada um vai gestar da melhor 

forma possível, visando o povo São Dominguense, espero que nesta gestão a Câmara possa 

ajudar o máximo, porque estamos abertos para qualquer dialogo, interferência de forma posi-

tiva para o nosso crescimento, e dizer que estamos esses dias eu, Vereador Cleber, Vereadora 

Larissa, Prefeito e Secretário, tivemos um diálogo em São Gabriel da Palha, foi debatido a 

finco um dilema de processo político que tem naquele local que quer o fechamento de algo 

que beneficia a sociedade, fala-se que ele é um hospital privado, que é do Dr. Luiz, foi mos-

trado alguns números que fiquei assustado que não estamos presentes todos os dias, já foram 

feitos mais de duzentos partos, mais não sei quantas situações que foram mostradas para nós. 

Sabe Senhor Presidente, um processo de quatro mil reais de um acerto julgaram procedente de 

uma jurídica, e também política, fecharam algo, sabe Vereador Elton, que beneficia pessoas, 

Vereadores que estavam lá nesse dia disseram que só falta o juiz assinar para voltar a traba-

lhar e atender a população espero, que isso seja o mais rápido possível, têm pessoas precisan-

do, sabe Vereador Cleber, ficam sofrendo por algo político, todos nós que estávamos lá per-

cebemos que é político e bem notório, o Secretário sabe das demandas do nosso Município, 

sabe para onde vai, que seja o melhor para o nosso povo, tenho cansado de debater em Audi-

ências Públicas, temos que regionalizar nossa Saúde, São Gabriel da Palha têm dois hospitais, 

escolhe um, regionaliza ali e faz por onde atende nosso povo, ao invés de deslocar daqui para 

Colatina, Linhares ou Vitoria, mas parece que os Governos Federal e Estadual, não têm olhos 

para isso, preferem que nossa população ficam sofrendo com deslocando. Queria dizer da 

minha indignação, têm dado nojo assistir ao noticiário, não sei, Vossa Excelência, mas têm 

dando nojo, um juiz que se presta ao um papel de ir à televisão aquilo e absolutamente, mos-

trar e querer se aparecer  para outro e dizer para o colega que só está aparecendo porque ele o 

colocou para aparecer, fazer um julgamento daquele horroroso para a nossa nação, temos os 

três poderes corrompidos, três poderes que sustentam a nossa nação, de uma forma horrivel-

mente corrompida, Poder Judiciário, Poder Legislativo e Poder Executivo, muitas das vezes 

da vergonha de dizer que sou político, porque nortearam todo mundo igual, mas não somos 

iguais falo isso, porque conheço Vossa Excelência, não somos iguais, porque não estamos nos  

mostrando na mídia, precisamos fazer nossa parte de forma espetacular, porque fomos eleitos 

para isso, mas que é vergonhoso aquele juiz, ia até citar o nome dele, mas não vou falar, vocês 

estão ouvindo direto na mídia, é vergonhoso. Sabe Vereadora Marcieli, somos obrigados a 

ouvir e assistir isso, emblemáticos julgamentos de uma forma que muitas vezes sabemos do 

resultado antes do final, já sabemos da personalidade da pessoa e sabemos como ele irá se 

corromper, é horrível. Queria também dizer ao Secretario do Estado de Agricultura que têm 

dado assistência ao nosso Município, daqui uns dias será licitado a barragem do nosso Muni-

cípio, uma contenção de água, que será benéfica, estamos esquecendo-se das situações que 

passamos no ano passado, e precisamos estar atento a isso, sabe Rosangela, porque daqui al-

guns dias pode acontecer novamente, falar que nunca mais vai ter uma enchente igual de se-
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tenta e nove, temos que estar preparados, tem que fazer algo, sabe Elton, para que isso não 

nos pegue de surpresa. Quero agradecer a produção da safra que esta tendo no nosso Municí-

pio do café, as pessoas têm trabalhado, os agricultores têm feito a sua parte, estão carregando 

de ônibus, quem não tem ônibus está indo de Kombi, dando conforto para os panhadores de 

café, eles têm feito a sua parte, o Vereador Elton é agricultor e sabe o que estou falando, nos-

so Presidente, muitos aqui são agricultores. Queria reforçar mais uma vez, finalizando minha 

fala, sobre o Projeto Reflorestar, estes dias, o Wagner e o Juliano, estiveram na Assembleia, 

discursando sobre este Projeto que está sendo muito importante, têm puxado assunto diversos. 

A Igreja Católica abriu espaço estes dias, para fosse mostrado o Projeto Reflorestar, e convido 

todos os amigos aqui, temos o Vereador Cleber que já faz parte deste plantio, o Vereador Is-

rael, fez parte do nosso plantio, nossa amiga Valquíria, isto é um convite para cada um de 

vocês aqui presentes, não tem dono este projeto e sim um objetivo, de melhorar a nossa situa-

ção. Dizer Moschen trabalhe, porque a Saúde é um processo árduo, e que não para, passei por 

um problema de saúde há pouco tempo e sei a demanda que é esta Secretaria, onde estava já 

tinha dez na espera, só esperando a hora que eu fosse sair para poder entrar, e assim vai, não 

para, saúde é dinâmica e a cada dia aparece problemas impensáveis. Do demais muito obriga-

do e uma boa noite a todos............................................................................................................ 

........................................................... O R D E M D O  D I A................................................... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado ao 

Projeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a cria-

ção de Crédito Adicional e dá outras providências”.  „Aprovado por unanimidade‟................... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a criação 

de Crédito Adicional e dá outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟........................... 

Segunda discussão o Projeto de Lei nº 05, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre a criação de Crédito Adicional e dá outras providências”.  „Aprovado por una-

nimidade‟...................................................................................................................................... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Altera e recompõe o 

Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Domingos do Norte, disposto 

no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”.  „Aprovado por unanimidade‟................ 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Educação, Saúde e Assistência 

apensado ao Projeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Altera e 

recompõe o Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Domingos do 

Norte, disposto no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”.  „Aprovado por unani-

midade”......................................................................................................................................... 

Segunda discussão o Projeto de Lei nº 06, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Altera e recompõe o Conselho Municipal de Cultura e Turismo do Município de São Do-

mingos do Norte, disposto no art. 2º da Lei nº 455, de 21 de dezembro de 2006”.  „Aprovado 

por unanimidade‟.......................................................................................................................... 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado ao 
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Projeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre o can-

celamento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá outras providên-

cias”.  „Aprovado por unanimidade‟............................................................................................. 

Segunda discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre o cancela-

mento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá outras providências”. 

„Aprovado por unanimidade‟........................................................................................................ 

Segunda discussão o Projeto de Lei nº 07, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre o cancelamento de inscrição de dívida ativa da Fazenda Pública Municipal e dá 

outras providências”. „Aprovado por unanimidade‟..................................................................... 

 Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado ao 

Projeto de Lei nº 03, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre as Dire-

trizes para a Elaboração da Lei Orçamentária para o Exercício Financeiro de 2018”.  „Apro-

vado por unanimidade‟.................................................................................................................. 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 03, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre as Diretri-

zes para a Elaboração da Lei Orçamentária para o Exercício Financeiro de 2018”.  „Aprovado 

por unanimidade‟.......................................................................................................................... 

Primeira discussão o Projeto de Lei nº 03, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre as Diretrizes para a Elaboração da Lei Orçamentária para o Exercício Financei-

ro de 2018”.  „Aprovado por unanimidade‟.................................................................................. 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Finanças e Orçamento apensado ao 

Projeto de Lei nº 04, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a cria-

ção de Crédito Adicional e dá outras providências”.  „Aprovado por unanimida-

de‟.................................................................................................................................................. 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 04, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a criação 

de Crédito Adicional e dá outras providências”. „Aprovado por unanimida-

de‟.................................................................................................................................................. 

Primeira discussão o Projeto de Lei nº 04, de autoria do Poder Executivo Municipal, em que 

“Dispõe sobre a criação de Crédito Adicional e dá outras providências”.  „Aprovado por una-

nimidade‟...................................................................................................................................... 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 009, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, em que “Dá nome à Rua”. 

„Aprovado por unanimidade‟........................................................................................................ 

Primeira discussão o Projeto de Lei nº 009, de autoria do Vereador Israel Stauffer Scherrer, 

em que “Dá nome à Rua”. „„Aprovado por unanimidade‟............................................................ 

Primeira discussão o Parecer da Comissão Permanente de Justiça e Redação apensado ao Pro-

jeto de Lei nº 010, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, em que “Dá nome à Rua” 

„Aprovado por unanimidade‟........................................................................................................ 

Primeira discussão o Projeto de Lei nº 010, de autoria do Vereador Leonel Meneguite, em que 
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“Dá nome à Rua” „Aprovado por unanimidade‟........................................................................... 

 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Adriano Tamanini, em nome de Deus 

encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Vereadores: Adriano 

Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Emerson Grobério, Israel Stauffer 

Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos Barbieri, 

Marcieli Alves. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada 

pelo Presidente e Primeiro-Secretário........................................................................................... 

 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 12 de junho de 2017. 

 

 

CONFERIDA E APROVADA 

Em 31 de julho de 2017. 

 

 

 

ADRIANO TAMANINI 

Presidente 

 

 

 

 

  EMERSON GROBÉRIO 

1° Secretário 

 

 


